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EMPRESA AvalonRenovables recibióun incentivodemásde5millonesdel IDAE

Martos

Redacción

MARTOS | El salón de plenos
delAyuntamientodeMartos
acogió el pasao 31 de enero
la presentación del proyecto
para laplantadeproducción
de hidrógeno verde ‘Alperu-
joH2’, unapresentaciónque
permite “poner en valor la
importanciadeMartoscomo
motor económico de la pro-
vincia y un proyecto como
este demuestra el músculo
económico”, ha analizado el
alcalde, Emilio Torres.
Torres Velasco ha asistido

a esta presentación junto
con el presidente de laDipu-
tación Provincial de Jaén,
FranciscoReyes, ademásdel
gerente de Avalon Renova-
bles, José Carlos López, así
como concejales del equipo
de Gobierno municipal,
miembros de la citada em-
presa y la presidenta de
ASEM,AnaBelénMolina.

Importante proyecto
“AlperujoH2” es “un impor-
tantísimo proyecto que co-
mo provincia debemos cele-
brar, por lo que supone para
laeconomíadeestaciudady
porque es una potente
apuesta por las energías re-
novables”, hadestacadoRe-
yes, que ha puesto en valor
una instalaciónvinculadaal
hidrógeno verde y a la bio-

PROYECTO___El proyecto “AlperujoH2”produciráhidrógenoverdeen la
localidad conuna inversiónde99millonesdeeuros y 70puestosde trabajo.

Martosseconsolidacomo
motor industrialdeJaén

masa, “con lo que implica
para nuestro olivar, nuestra
agricultura en general y
nuestros espacios natura-
les”. El proyecto conllevará
una inversiónde99millones
de euros en la localidad.
En su intervención, el pre-

sidente de la Administra-
ción provincial ha remarca-
do lanecesidaddeproyectos
como esta nueva planta de
producción de hidrógeno
verde “para contribuir a la
reducción de emisiones de
efecto invernadero,así como
a los objetivos de descarbo-
nización y lucha contra el
cambio climático”, pero
también ha subrayado su
impacto en la generación de
empleo y riqueza.

Hasta 400 trabajadores
Laconstruccióndeestas ins-
talaciones implicará una
ocupación mínima de unos
200 trabajadores, con picos
en los que se podrá emplear
hasta400 trabajadores, ade-
más de los puestos de traba-
jo que generará una vez que
sea puesta en marcha”, ha
detallado.

Referente industrial
Por último, Paco Reyes ha
agradecido la apuesta de
Avalon Renovables por la
provincia de Jaén y ha reco-

Redacción

MARTOS | El alcalde Emilio To-
rres, junto con la concejal de
Economía y Hacienda, Gema
Lara, informaron de la apro-
bación inicial del expediente
del presupuesto general mu-
nicipal para el ejercicio 2024
en el último Pleno del pasado
año.

Deuda cero
Torres Velasco puso en valor
que se trata de un presupues-
to elaboradocondeudaceroy
en cumplimiento escrupulo-
so de las normas de estabili-
dad presupuestaria y reglas
fiscales vigentes, siguiendo
así una línea de continuidad

AYUNTAMIENTO

Elpresupuesto
municipalcrece
másdel24%
ysuperalos33,16
millonesdeeuros

y senda iniciada en los ante-
riores presupuestos y que ha-
ce frente a la dificultad de la
elaboración por la subida de
salarios del personal del
Ayuntamiento y el efecto de
la inflación y subida de pre-
cios y costes en el gasto co-
rriente, contratos, suminis-
tros etc. Las cuentas crecen
algo más de 6,4 millones,
24,31 % respecto al año ante-
rior, gracias a las trasferen-
cias corrientes, entre las que
destaca laPIE conuna subida
superior al 5,1%yqueascien-
de en total a 33,16 millones
euros, con un fondo contin-
gencia superior a los 3 millo-
nes de euros.

nocido el trabajo del Ayun-
tamientodeMartosparaque
esta ciudad sea referente en
el sector industrial. “Una la-
bor continua para atraer a
empresas y lograr que elijan
estemunicipioparadesarro-
llar sus proyectos, hasta tal
punto de necesitar más sue-
lo industrial para seguir
avanzando y progresando,
como así le viene reclaman-
do este ayuntamiento a la
Junta deAndalucía”.

Industria
El presidente de la Diputa-
ción ha recordado que la in-
dustria genera más del 13%
del empleo en la provincia y
que este sector también re-
quiere de infraestructuras
como esta planta de produc-
ción de hidrógeno verde pa-
ramejorar la disponibilidad
de energía en la provincia.

Alperujo y biogás
AlperujoH2generaráelectri-
cidad en una planta de bio-
masa, abastecida con alpe-
rujo seco, y enunaplanta de
biogás, obtenido a partir del
tratamiento del alperujo y
subproductos animales no
aptos para el consumo hu-
mano. A través de esta elec-
tricidad se desarrolla el pro-
ceso de electrólisis, con el
queseconsigueelhidrógeno
verde, una formadealmace-
nar y transportar energía re-
novable.

Fertilizante
El valor de este hidrógeno es
que su producción no emite
dióxido de carbono ni otros
gases de efecto invernadero.
Además, esta planta ubica-
da enMartos también gene-
rará compost apto como fer-
tilizante agrícola.
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Redacción

MARTOS | La provincia de Jaén
perdió 3.554 habitantes du-
rante el año 2022 y llegó a la
cifra de 620.637 habitantes a 1
de enero de 2023, según los
primeros resultados del Cen-
so publicados por el Instituto
NacionaldeEstadística (INE),
siendoMartos el únicomuni-

Martoseselúnicomunicipio
demásde20.000habitantes
queaumentapoblación

cipio de más de 20.000 habi-
tantes de la provincia que au-
mentó su población. De los
municipios jiennensesmayo-
res de 20.000habitantes, solo
Martos aumentó la población
eseaño, al tener 24.369perso-
nas censadas a 1 de enero de
2023 frente a las 24.344 que
había a 1 de enero de 2022.
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VALORACIÓNLasconcejalíasvalorancomo«excepcional»el resultado

Lalocalidadseconvirtió
enunplatóderodaje

Redacción

MARTOS | La Peña, la Iglesia de
SantaMarta, el bar de José So-
to y sumujer, el Ayuntamien-
to, el paisajedeolivar, laPlaza
de la Constitución, fueron al-
gunas de las ubicaciones que
tomaron protagonismo en la
película.
Un thriller que se encuentra

basado en hechos reales que
ha supuesto un esfuerzo por
partede lasconcejalíasdeCul-
tura, Seguridad Ciudadana y
Servicios.Untrabajopreviode
carrera de fondo que las dife-
rentes áreas del Consistorio
marteño han tenido que des-
arrollar para que todo saliera
perfecto, cumpliendo con las
exigencias que requería el ro-
daje.
Un día después de la graba-

ción, ElenaMolina, concejala
de Cultura; Manuel Cortés,
concejal de Seguridad Ciuda-
dana; y Juan C. Canalejo, con-
cejal de Servicios hicieron ba-
lance de lo vivido en Martos,
la intensidad con la que lo vi-

vieron los vecinos y explica-
ron cómo lo han trabajado
desdeelAyuntamiento.
Elena Molina, concejala de

Cultura, comenzaba su decla-
ración asegurando que «ayer
sorprendíaverestaplaza llena
demarteños ymarteñas, pero
sobre todo de ese gran equipo
quevinoal rodajede lapelícu-
la y siendo para Martos una
oportunidadmuy buena para
dar a conocer aúnmás sus ca-
lles, riquezas en cuanto patri-
monioytambiénpaisajísticas,
ya que se rodaron también
planos de nuestra Peña, de
nuestroolivar”.
Porsuparte,ManuelCortés,

concejal de Seguridad Ciuda-
danamanifestó gratitud. «So-
lo tenemos palabras de agra-
decimiento a todos los servi-
cios que han trabajado en la
planificación previa, a la Poli-
cíaLocal,querealizóuntraba-
jo imprescindible para poder
sacaradelanteel rodaje. Igual-
mente, quiero agradecer la
presencia de Protección Civil,

GRAN PANTALLA___Martos se convirtió en escenario de la nueva
película de Marc Romero. La grabación del thriller ‘Hora y veinte’
encontróde fondo lugaresemblemáticosdelmunicipio

para informar al ciudadano.
También queremos pedir dis-
culpas a las personas que se
pudieron sentir afectadas en
el funcionamiento normal del
día a día, porque se tuvo que
hacer cortes parciales y tem-
porales para la grabación de
ciertas escenas. Y, por último,
me gustaría resaltar el com-
portamiento tan cívico que tu-
vieron losmarteños ”.
Juan C. Canalejo, concejal

deServiciosquisosubrayar las
declaracionesdesucompañe-
ro,ManuelCortés,destacando
“un trabajo para que todo es-
tuviera a la disposición del di-
rectory todofueraenlasmejo-
ras condiciones. Por otra par-
te, destacar que hemos vuelto
una vez más a resaltar como
Equipo de Gobierno un sitio
emblemático de esta ciudad,
como es el casco histórico. Es-
tamos empeñados en rentabi-
lizarlo y que sea de nuevo un
puntodereferenciapara todos
los marteños y marteñas, y
conaccionesdeeste tipo”.

Sedispondrá
deunanueva
residenciade
mayores

Redacción

MARTOS | El alcalde de Martos,
Emilio Torres, informó de los
avances que se están produ-
ciendo con la empresa Feca-
da, la constructora actual
propietaria del cine San Mi-
guel.
Tras la última reunión cele-

brada la semana pasada, se
sigue trabajando en los as-
pectos técnicosqueharánpo-
sible la permuta del Cine por
unos terrenosmunicipales en
los que la empresa deberá
construir una residencia de
mayores.
TorresVelascohadetallado

“la reunión ha permitido
avanzar en el expediente de
permutae irdepurandoaque-
llos informes técnicosque lle-
ven a buen puerto el expe-
diente, para por un lado con-
seguir la salvación del cine
SanMiguel y por otro, la futu-
ra construcción, de la mano
de esta empresa, de una resi-
dencia demayores”.
En estos momentos el pro-

ceso se centra en los trámites
de registro y la intención de
Ayuntamiento, una vez con-
seguida la propiedad del in-
mueble, será acometer su re-
habilitación y puesta en ser-
vicio.

SERVICIOSOCIAL

REDACCIÓN | El delegado de Articulación del Territorio, Miguel
Contreras, y el alcalde deMartos, Emilio Torres, rubricaron el
contrato entre el Consorcio de Transporte Metropolitano del
Área de Jaén y Autocares Calvo S.L. para la integración tarifa-
ria de los servicios de transporte urbanode la ciudadmarteña.
Los usuarios ya pueden acceder con la tarjetamonedero del

Consorcio tanto a los autobusesmetropolitanos deMartos co-
moa los autobusesurbanosde la ciudad. En loque se refiere al
preciodel billete con la tarjetadelConsorcio, seráde0,80€.Es-
to se une a las bonificaciones actuales en las tarjetas nomina-
tivas del Consorcio, Tarjeta Joven de Transportes y Tarjetas de
Familia Numerosa, cuyo descuento se produce con el abono
adicional de saldo al realizar cada recarga y que hará que el
precio finalmente pagado por el usuario sea inferior. Además,
el uso de esta tarjeta permite realizar transbordos desde los
serviciosurbanosa losmetropolitanosoviceversa, así comosu
uso en el urbano de la ciudad de Jaén.

MartosseintegraenelConsorcio
deTransporteMetropolitanode
laciudaddeJaén

AyuntamientoyDiputación
aúnanfuerzasparaponeren
marchaelPlandeEmpleo

Reunión entre partes.

Grabaciónde la película en la plazadel Ayuntamiento.

REDACCIÓN | Esta convocatoria
se ha estructurado en la reali-
zación tres programas dife-
rentes: un programa de servi-
cios de mejora y manteni-
mientode los espacios yedifi-
cios públicos municipales;
otro programade servicios de
dinamización del deporte y
de la vida social y cultural de
la localidad; y un tercer pro-
grama para la mejora de la
eficiencia en la actuación de
la administración pública lo-
cal.
Igualmente, el Consistorio

haestablecido criteriosdeva-
loraciónentre losperfiles que
sehanpresentado, siendo los
siguientes: personas inscritas

en el PFEA: 2 puntos; perso-
nas de más de 45 años: 1,5
puntos; personas de 30 a 45
años: 1 punto; personas de 18
a 29 años: 0,5 puntos; perso-
nas con experiencia laboral
en el sector agrícola en los úl-
timos dos años pero que no
pertenezcan al PFEA: 1 pun-
to; personas con formación
y/o experiencia en la ocupa-
ción: 1,5 puntos.
El orden de los candidatos-

para los llamamientos será,
enprimer lugar, el depuntua-
ción según los criterios esta-
blecidos y, en segundo lugar,
en caso de empate, se tendrá
en cuenta el empadrona-
miento en elmunicipio.
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DENUNCIASReclamanquesesolucione lasituaciónqueafrontan loscarterosadiario

El PP marteño
pide restablecer
lanormalidaden
Correos

Redacción

MARTOS | El presidente y porta-
voz del Partido Popular de
Martos, Francisco Javier Oca-
ña, explicó que en las últimas
semanas, y como consecuen-
ciade labajadedos trabajado-
res de la oficina y la no reposi-
ción del personal, en determi-
nadas zonasde la localidad se
vienesufriendounamermaen
la calidaddel servicio «una si-
tuación que se está tratando
de subsanar con el personal
restante que se está viendo
obligado a realizar un impor-
tante sobreesfuerzo». Se da
además la circunstancia -dice

Ocaña- «que las dos bajas se
corresponden con los dos car-
teros que realizaban el servi-
cio en moto, lo que hace que
este se tenga que hacer a pie,
obligando a los actuales res-
ponsables del reparto a cubrir
distancias diarias de a veces
entre 18y 20kilómetros».
Esta situación ha hecho que
los empleados de la oficina de
Martos se hayan concentrado
ante la puerta de su oficina en
varias ocasiones y barajado la
posibilidad de convocar una
huelga. Según el portavoz del
PP «incluso la representación
del Servicio en Jaénpuso la si-

DISCONFORMIDAD___ Exigen devolver a la

normalidadel serviciode repartode laoficina

de Correos de la localidad y defender los

derechosdesus trabajadores

tuación en conocimientode la
JefaturadelSectordeDistribu-
ciónyRepartoen laprovincia,
sin haber obtenido respuesta
positiva al respecto».
Toda esta situación, señala
Ocaña, «está causando un
perjuicio a los ciudadanos de
Martos con retrasos en la en-
trega de cartas y paquetes, así
comopara lospropios trabaja-
dores de la oficina que tienen
que realizar este sobre esfuer-
zo con la situación de estrés
queello conlleva».
A la vista de lo anterior, con-
cluye el portavoz del Partido
Popular “Desde el GrupoMu-

LasentenciadelContencioso-
Administrativoserárecurrida
porlospopularesdeMartos
anteelTSJA
Redacción

MARTOS | El portavoz del grupo
popular en el Ayuntamiento ,
JavierOcaña, aclaró que el PP
«no ha perdido el proceso
contencioso iniciado contra
el Consistorio, ya que este
aún no ha terminado». «Ya
anunciamos que vamos a re-
currir ante el TSJA la resolu-
ción por la que se desestima-
ba el recurso planteado». Se-
ñaló que este procedimiento
comenzó ante la denegación
al grupo municipal popular
de determinada información
relacionada con procesos de
selección de personal, «y va-
mos a continuar hasta el fi-
nal, porque senosha seguido
denegado demanera injusti-
ficada cierta información, y
porque la Ley nos lo permite,
aunque el portavoz socialista
intentemenospreciar la labor
que como oposición venimos
llevando a cabo».
En opinión de Ocaña, «lo

único que está haciendo el

MANTENDRÁNABIERTOELPROCESOJUDICIAL

CRÍTICAS Reclamanmás lealtadaMartos

Oficinade Correos deMartos.

REDACCIÓN | Según el portavoz
socialista, «El PP, lejos de en-
tender estas más que justifi-
cadas razones y con esa ani-
madversión por el trabajo de
los empleados públicos mu-

nicipales, porque estamos
hablandodeprocesos selecti-
vos con tribunales que son
plenamente autónomos de
trabajadores municipales
que simplemente tienen que

REDACCIÓN | El secretario gene-
ral del PSOEdeMartos,Víctor
Torres, lamenta la «desfacha-
tez» del PP de Jaén y de su
presidente provincial al inte-
resarse, ahora, por lasnecesi-
dades de esta ciudad y les re-
cuerda que «llevan cinco
años maltratando a Martos
desde la Junta de Andalucía
con el visto bueno y el aplau-
so tanto del PP de Jaén como

del PP de Martos». «Debería
causarles sonrojovenir aMar-
tos a intentar engañar a la
gente cuando llevan tanto
tiempo provocandomuchísi-
mo daño a los marteños y
marteñas», les afea.
Torres afirma que el PP

«nunca ha sido un aliado de
Martos». El responsable so-
cialista desvela que todas las
enmiendas que el PSOE ha

ElPSOEtachade“desfachatez”
elpapeldelPPenlalocalidad

nicipal del Partido Popular
apoyamos la demanda de los
trabajadores deCorreos y soli-
citamos medidas para que
quede normalizado el servi-
cio”. Por ello, presentaron en
el último pleno una moción
donde instabaa:
1.- Instar a la Jefatura del Sec-
tor de Distribución y Reparto
de la Provincia de Jaén para
quea lamayorbrevedadsecu-
bran las bajas habidas de car-
tero en moto, restableciendo
lanormalidadenel servicio.
2.- Dar traslado de este acuer-
doa laSociedadEstatal deCo-
rreos yTelégrafosS.A..

Partido Popular es ejercitar
un derecho constitucional a
acudir a losTribunalesde Jus-
ticia, aunque ya sabemos que
a los socialista la Constitu-
ción le importa bien poco».
Según el portavoz popular,
«se ha podido ver en el ámbi-
to nacional, pero también en
el ámbito local; como pudi-
mos ver en el pleno del pasa-
do mes de noviembre, en el
que seme impidió realizarde-
terminadaspreguntas, vulne-
rando de esta forma el princi-
pio constitucional de libertad
de expresión».

Para Ocaña, el PP no ha
cuestionado en ningún mo-
mentoel trabajode los emple-
ados públicos, «lo que sí he-
moscuestionadoes lagestión
del equipo de Gobierno del
PSOE, pero jamás hemos
puestonipondremosenduda
la profesionalidad de los em-
pleados». En este sentido, ha
retado al PSOE a «que de-
muestre quemiento».

presentado para que la Junta
deAndalucía invierta enMar-
tos «han caído en saco roto
porque han sido rechazadas
por el PPyhancontadoconel
voto en contra de esta dere-
cha despiadada». «El PP ha
votado en contra de la am-
pliación de suelo industrial,
de la Autovía del Olivar, de la
conexión con el polígono, del
Centro Integrado de la FP, de
la reforma del CEIP Tucci, de
la mejora del Consultorio de
La Carrasca o de la construc-
ción de depuradoras. Han
machacado aMartos siempre
que hanpodido”.

SENTENCIA ElPSOEactúoconmotivos

Lossocialistaspidenretractarse
alPPtrassentenciareljuzgado
PORTAVOZDELPSOEENELAYUNTAMIENTO__
Francisco J. Miranda solicita a los populares
mostrar disculpas tras lanzar falsas acusaciones
contrael equipodegobiernomunicipal

cumplir lasbases sujetasa ca-
da convocatoria, el PP sem-
braba la duda y lanzaba la
piedra y escondía lamano”.
Así,Miranda incidió enque

la sentencia del juzgado for-
talece al equipo de Gobierno
y así como al conjunto de téc-
nicos que han actuado co-
rrectamente, pues según se
recogeen la sentencia, «lade-
negación de información es-
taba plenamente motivada”
así como “claramente justifi-
cada».
El socialista puso en valor

la transparencia de los proce-
sos que realiza el Consistorio.
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MEJORASENINFRAESTRUCTURAS

Una Nueva línea para el
abastecimiento de agua
enelNuevoMartos

Redacción

MARTOS | Juan Carlos Canelejo,
concejaldeUrbanismo,yEmi-
lio Torres, alcalde, visitaron
las obras de la nueva urbani-
zación, donde el edil informó
de las actuaciones para la do-
tación de una nueva línea de
abastecimientodeaguaquese
están realizando en el trazado
deNuevoMartos, que afecta a
la Avenida Alhambra, calle
Dehesa y Avenida Europa,
unas obras que tienen, según
manifestó de “una importan-
cia capital para el desarrollo
presente y futuro de nuestro
pueblo”.

Se tratadeuna intervención
enmarcada en las obras de ur-
banización de la zona y con-
sisten en una nueva línea de
abastecimiento de agua que
va a triplicar la capacidad de
conducción y de abasteci-
miento del servicio. “Estamos
creandounnuevo cinturónde
seguridad para el pueblo, de
manera que si hubiera una
averíaaguaarribapudiéramos
derivar el agua a la otra parte
del pueblo sin sufrir cortes de
agua y, por supuesto, estamos

dándole esa capacidad extra
almunicipiodecaraa losnue-
vos desarrollos urbanísticos
que puedan presentarse en el
futuro”, explicó el concejal de
Urbanismo.

Las obras, que conllevan
casi dos kilómetros de canali-
zaciones, las está ejecutando
una empresa privada y se es-
tánagilizandoalmáximo“pa-
ra evitar en lo posible las mo-
lestias a la ciudadanía”. Del
mismo modo, el concejal su-
brayóquesetratadeunainter-
vención con la que se da res-
puesta a numerosos escritos
de vecinos de esta zona que
demandabanuna solución.

Por último, Juan Carlos Ca-
nalejo resaltó todo el trabajo y
la gestión realizada por parte
del Equipo de Gobierno para
esta intervenciónhayapodido
ser posible, ya que “como fru-
to de la colaboración público-
privada hemos conseguido
ejecutar la canalización en es-
ta zona y acometer esta obra
de vital importancia para el
presente y para el futuro de la
localidad a coste cero para el
Ayuntamiento”.

TRIPLICAELSERVICIO___Mejoraconcreces la
capacidad de conducción con casi dos
kilómetrosdecanalizaciones

Lacarreteraa
LaCarrasca
concluyesu
adecuación

Redacción

MARTOS | El alcalde de Martos,
Emilio Torres, y el diputado
de Infraestructuras Munici-
pales, José Luis Agea, visita-
ron el final de obras de la ca-
rretera JA-3306Martos-La Ca-
rrasca, donde se han realiza-
do trabajos de reparación del
firme y drenaje en los más de
diez kilómetros de esta vía.

Las obras, con 400.000 eu-
rosde inversión,hanconsisti-
do en un refuerzo de firme en
aquellos tramos que tenían
deformaciones morfológicas
importantes, la mejora del
drenaje conmásde 6.000me-
tros de cuneta rebasable que
ledanmásamplitud a la vía y
se ha cambiado toda la seña-
lización vertical y horizontal.

Con el fin de restituir la ra-
sante a su estado original y
así mejorar la seguridad vial,
se han realizado trabajos de
saneo de los diferentes tra-
mosdeterioradosmediante la
excavación de 50 centímetros
y posterior extendido de za-
horraartificial, riegoasfáltico
de imprimación y extendido
en rodadura. Además, se ha
mejorado el drenaje de la vía
mediante cunetas rebasables
y triangulares revestidas de
hormigón. También se ha re-
novado la señalización.

VIGILANCIA

REDACCIÓN |Laconsejerade InclusiónSocial, Juventud, Familias
e Igualdad, Loles López, entregó a representantes de ayunta-
mientos de Jaén las resoluciones de las subvenciones corres-
pondientes al Plan Corresponsables. En la provincia, se han
adherido 16 ayuntamientos y contarán con 668.000 euros. El
Plan Corresponsables 2023, dotado con 31,6millones de euros
procedentesdeuna transferencia estatal, pretendepromover y
facilitar la conciliación de las familias con niños y jóvenes de
hasta 16 años. EnMartos sehadesarrollado con ‘aulas alterna-
tivas’ en lasqueelAyuntamientoatiendeamásde50menores,
gracias al Plan Corresponsables.

Juntoaello, tieneotros ejesdeactuación relacionados con la
creación de empleo, la dignificación y el reconocimiento de la
experiencia profesional de los cuidados.

REDACCIÓN | En concreto son tres vehículos adquiridosmediante
arrendamiento con mantenimiento y seguro incluidos (ren-
ting), por un importe cercano a los 150.000 euros y una cesta
elevadora, eneste casopor compradirecta, en laque sehan in-
vertido 90.000 euros. Se trata de vehículos que llegan para re-
novar los existentes y que se ponen adisposición de las distin-
tas concejalías, fundamentalmente para las áreas de obras y
mantenimiento urbano.

Laflotamunicipalde
vehículosserenueva

Carteros en la oficina.

Visita a las obras de JuanCarlos Canalejo y Emilio Torres.

Amenazade
huelgadelos
trabajadores
deCorreos

Redacción

MARTOS |Los empleados de Co-
rreos se concentraron a me-
diados de enero a las puertas
de laoficinadeMartos enpro-
testa por la falta de la contra-
tacióndepersonal. «Así lo va-
mosa seguirhaciendoen tan-
to no revierta la situación de
expresaron desde la sección
sindical UGTCorreos Jaén.

Actualmente, enMartos no
hay carteros enmoto, cuando
-desde el grupomarteño-ma-
nifiestan que siempre ha ha-
bido tres como mínimo, lo
que supone que haya zonas
en las que no se realiza el re-
parto. Por ejemplo, el Polígo-
no. Además, aseguran que
debido a lo extensa que es
Martos se meditó implantar
unomás.

Esta situación está moti-
vando a situaciones de ansie-
dad provocada por el estrés
que en algunos casos lleva a
algunos trabajadores a tener
quemedicarse, ya que -dicen
desde el sindicato- les hacen
recorrer a pie kilómetros in-
asumibles.

Desde Correos Martos ase-
guranquenodudarán en rea-
lizar parones parciales e in-
cluso convocar huelga si no
se revierte la situación.

NOPUEDENMÁS

AGOTADOS__ El conjunto
deempleadosdenuncian
queenestosmomentos
nohaycarterosenmoto
en la localidad

Visita a la carretera.

La Junta invierte en programas
deconciliacióndelAyuntamiento
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Martos | Local

TRABAJOS Eliminacióndehumedades,pinturaypavimentación

Redacción

MARTOS |ElconcejaldeServicios
Públicos,JuanCarlosCanalejo;
la concejala deEducación,Ge-
maLara; yel concejaldeSegu-
ridadCiudadana,Manuel Cor-
tés, han visitado el Colegio de
Educación Primaria (CEPR)
Hermanos Carvajales para
comprobar las diversas actua-
ciones demejora que ha reali-
zado el Ayuntamiento y que
hanpermitidosubsanardistin-
tasdeficiencias.
Comoharecordadoelconce-

jal, «las intervenciones que al
Ayuntamiento le corresponde
realizar en los colegios públi-
cos esmeramentedemanteni-
miento o pequeñas reparacio-
nes», siendo la JuntadeAnda-
lucía la administración «que

tiene la responsabilidad total
delperfectofuncionamientode
estos». En este sentido, en los
últimos meses, a través de la
Concejalía de Servicios Públi-
cos, se ha intervenidopara eli-
minarhumedades, sehan rea-
lizado trabajos de pintura y se
hamejorado lapavimentación
en uno de los patios con la

construcción de una zona de
acerado para facilitar el paso.
Paradar respuestaaunade las
demandas más importantes
delcentro, ladehabilitarzonas
desombraenlaszonasexterio-
resqueprotejandelaselevadas
temperatura, seharealizado la
plantacióndenuevo arbolado
desombra.

MejorasenelcolegioHermanosCarvajales

PLAN“CORRESPONSABLES”NuevaapuestadelAyuntamientopor laconciliación familiar

Lasaulasalternativasacogena50menores
Redacción

MARTOS |LaconcejaladeBienes-
tarSocial,AnaMatildeExpósito,
yladirectoradeServiciosSocia-
les,IsabelFernández,hanvisita-
do una de las aulas habilitadas
para el desarrollo del Plan Co-
rresponsables, unproyectoque
está permitiendo trabajar con
muchasfamiliasdeMartosapos-
tando por la conciliación fami-
liar.
El Plan Corresponsables es

una iniciativapromovidapor el
MinisteriodeIgualdad,ycanali-
zadaatravésdeunconveniocon
laConsejeríadeInclusiónSocial,
Familias e Igualdad, que tiene
porobjetoiniciarelcaminohacia
lagarantíadelcuidadocomoun
derechoenEspañadesdelaópti-
cadelaigualdadentremujeresy
hombres.
EnMartos,elproyectotieneun

presupuestode53.622eurosque

IESSANFELIPENERI

Pasillodeaplausospara
despediraPabloMoreno
MARTOS | Con un pasillo kilo-
métrico de aplausos recorrió
Pablo Moreno, hasta ese mo-
mentodirectordel IESSanFe-
lipe Neri, los pasillos del cen-
tro del que ha estado al man-
do en los últimos años.
Unadespedidaemotivapor la

jubilación del tosiriano en la
que no han querido faltar ni
docentes ni alumnos. De esta
manera tanentrañable, aMo-
reno le costaba contener la
emoción al despedirse de la
comunidad educativa del
centromarteño.

TRABAJOSDECONSERVACIÓNAcargode los técnicosmunicipales

Redacción

MARTOS | Los trabajadores del
área de Servicios del Ayunta-
mientodeMartoshanconclui-
dolostrabajosdeconservación
de la ‘rotondadel600’.
Hace unos días, Juan Carlos

Canalejo, concejaldeServicios
Públicosvisitóestaglorietapa-
raanunciar la intervenciónpa-
ra dotarla de una «imagen re-
novada».
Díasdespués, los trabajado-

resdelConsistoriohanfinaliza-
dolostrabajosdeconservación
ymantenimientodeestaroton-
da ubicada en el Polígono In-
dustrial.

La‘rotondadel600’luce
unrenovadoaspecto

MartossepreparaparavivirsuCarnaval
MARTOS | El sábado 3 de febre-
rose celebróenel teatroMuni-
cipal el COAC de Martos, con
cuatro agrupaciones partici-
pantes, tres en la modalidad
de comparsas y una en lamo-
dalidad de chirigotas. La pro-
gramación comienza el 9 de
febrero, con el pasacalles es-
colar. El sábado 10 enelAudi-
torio Municipal, tendrá lugar
la Gran Fiesta de Carnaval,
con el concursodedisfraces y
el domingo la fiesta “Carna-
val en Familia” y por la tarde
el tradicional Entierro de la
Sardina.

LosvecinoscelebraronlafiestadeLaCandelaria

Los vecinos del popular barrio de La Cruz del Lloro celebraron el pasado 3 de febrero con una

animada jornada de convivencia su tradicional fiesta de La Candelaria en la que no faltaron las

lumbres y los típicos chorizos guisados que se repartieron entre los asistentes.

hapermitidoporunladogenerar
empleo temporal especializado
paraeldesarrollodelprogramay
ademásponerenmarchadesde
noviembrede2023dosaulasde
atenciónsocioeducativasdeno-
minadas ‘PeñadeAzúcar’ en la
BibliotecaMunicipal del Barrio
del casco antiguo y en el come-
dordelColegioSanFernando.

Enestas‘aulasalternativas’se
ofrece un servicio de cuidado
profesionalparafamiliasconhi-
josehijasde3hasta16años,ha-
bilitandoserviciossocioeducati-
vosalternativosydeociodestina-
dosaocupareltiempolibrede50
menores, priorizando aquellas
unidadesfamiliaresquepresen-
tanmayorvulnerabilidadydifi-

cultades para conciliar su vida
familiarylaboral.
Porotro lado,en2024sepon-

dráenmarchaelPlandeForma-
ción‘Comparte’,conelobjetode
sensibilizaratodosytodassobre
la responsabilidad compartida
delcuidado,conaccionesforma-
tivascomo‘Laigualdadsecocina
amedias’.

Los ediles marteños visitaron el centro educativo.

La comparsa “Los Herejes” de Villacarrillo ganó el COAC de Martos.
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LaPolicíaLocalcerró2023
concasi11.000intervenciones
oincidenciasatendidas

Redacción

MARTOS| El concejal de Seguri-
dad Ciudadana, Manuel Cor-
tés, y el jefede laPolicíaLocal
de Martos, Rafael González,
dieron a conocer el informe
de intervenciones de la Poli-
cía Local en el año 2023, una
memoria quemuestra los da-
tos de todas las incidencias
ocurridas en la ciudad, con
más de 10.712 intervenciones
el año pasado.
González especificó que

por número destacan los

ABSENTISMOESCOLAR__El concejaldeSeguridadCiudadana,ManuelCortés,

mostrósu especialpreocupaciónporeldatodeabsentismoescolar,delque

sedenunciaron51casosduranteelpasadoaño.

3.309 requerimientos realiza-
dospor la ciudadaníaa través
del teléfono o las 1.659 de-
nuncias por infracción del ré-
gimengeneral de circulación.
Se han realizado 32 controles
de alcohol y drogas y más de
143 diligencias para la custo-
dia y el trasladodedetenidos.
Un temapor el que sehamos-
trado especial preocupación
son los controles de absentis-
mo escolar, 51 el pasado año.
Manuel Cortes analizó toda

la información para concluir

INFORME Destacaelnúmeroderequerimientos telefónicosquesuperaron los3.300

que han disminuido en un
38%lasdenunciaspor infrac-
cionesalReglamentoGeneral
de circulación, así como las
denuncias remitidas a la Jefa-
tura de Tráfico que también
disminuyeron un 40%.
Por otro lado, hay un ligero

aumento del 6%en los reque-
rimientos telefónicos y de un
12% en los requerimientos
por ruidos «no solo genera-
dos por establecimientos,
que realmentehanbajado, si-
no por el aumento de las mo-

lestias por ruidos vecinales».
En esta memoria se refleja

un aumento de los controles
de alcoholemia y drogas, así
como los serviciosdepatrulla
a pie, especialmente por el
casco histórico y las regula-
ciones de tráfico en las entra-
das y salidas de los colegios.

El documento revela tam-
bién el ligero aumento de las
denuncias por infracciones a
lasordenanzasmunicipales y
de actas de denuncia a bares,
pub y comercios.

SUCESOS

ElTScondenaaseisaños
decárcelaunoctogenario
porquedarseconlosbienes
deotraanciana
Redacción

MARTOS |ElTribunalSupremo ha
condenado a seis años de pri-
siónaunoctogenarioporunde-
lito continuadodeadministra-
ción desleal, al apropiarse de
bienesporvalorde1,2millones
de euros de otra anciana apro-
vechandoqueéstaestabaingre-
sadaen laUnidaddeCuidados
IntensivosdelHospitalde Jaén
yusandounospoderesqueella
leotorgóparaqueleayudaseen
lagestióndesusnegocios.
Ladecisiónseproducealesti-

mar parcialmente el recurso
quelavíctima,yafallecida,pre-
sentó en casación ante la sen-
tenciadelTribunalSuperiorde
Justicia de Andalucía demayo
de2021.Estarevocabalaconde-
naanueveañosytresmesesde
cárcelque laAudienciadeJaén
habíafijadoenjuliode2020pa-
ra J.M.C.S –que entonces tenía

Limpiezacolaborativa
enelentornodelVíboras

MARTOS | El concejal de Medio
Ambiente del Ayuntamiento
de Martos, Alejandro Expósi-
to, invitó a toda la ciudadanía
marteña a participar en la
limpieza colaborativa del
pantano del Víboras que se
realizó el pasado domingo,
día 4 de febrero.

Esta iniciativa contó con la
colaboración vecinal, promo-
vida por Esperanza Cobo des-
de la pedanía de Las Casillas
y el Grupo Scout ‘La Peña de
Martos’, representado por Ál-
varo Chamorro, formó parte
del ‘Programa de Voluntaria-
doAmbiental deMartos’.

MartosacogerálaVIIIedicióndel
AuladeLiteraturadelaUNED

MARTOS | El próximo 15 de fe-
brero arrancará en Martos la
VIII edición del Aula de Lite-
ratura de la UNED, iniciativa
en la que colabora la Diputa-
ción provincial y que se pre-
sentó en la localidad de la
mano de la concejala de Edu-
cación, Gema Lara; la edil de
Cultura, ElenaMolina; y el di-
rector de la UNED Jaén, Ma-
nuel Valdivia.
Gema Lara destacó la im-

portancia de que Martos
cuente desde hace dos años
con un aula de extensión de
la UNED «que nos ha aporta-
do un gran valor añadido a la

educación pero también a la
cultura y prueba de ello es el
aula de Literatura».
En este acto, Manuel Valdi-

via, director de la UNED, hizo
entrega a la Casa Municipal
de Cultura de diversos ejem-
plares de las obras que llega-
rán a la localidad dentro de
esta iniciativa. La primera ci-
ta seráeldía 15de febrero. con
el escritor Antonio Carvajal,
quien disertará sobre su obra
‘Alzar la vida en vuelo’. El día
18deabrilMartos contará con
la presencia de la escritora
SusanaMartínezGijón, con la
novela ‘Babilonia 1580’.

Llenototalenlacharlasobrela
historiadelaradioenMartos

MARTOS |ElSalóndeActosde la
Casa Municipal de Cultura
‘FranciscoDelicado’ acogió el
pasado 17 de enero la confe-
rencia del marteño y técnico
de la emisoramunicipal, Juan
Antonio García Azaustre.

El turno de ayer se basó en la
‘Historia de la radio en Mar-
tos’, enel queGarcíaAzaustre
desgranó el origen, la evolu-
ción de la radio en la locali-
dad ydesgranó los 30 añosde
historia de RadioMartos.

de86años–porundelitoconti-
nuadodeadministracióndes-
lealyblanqueodecapitales.
El alto tribunal andaluz lo

absolviódeambosdelitospor
entenderqueentre losdosan-
cianos había una relación de
pareja,análogaalaconyugal,y
portanto,nosehabíaaplicado
debidamente el artículo 268
delCódigoPenalqueestablece
‘exentos de responsabilidad
criminalysujetosúnicamente
a la civil los cónyuges que no
estuvieren separados legal-
menteodehecho,separación,
divorcio o nulidad matrimo-
nial’.
Ahora,elTribunalSupremo

harevocadoesadecisiónales-
timarunodeloscincomotivos
planteados por la acusación
particular al concurrir abuso
de vulnerabilidad de la vícti-
ma.
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Martos | Turismo

ENCUENTROS Conempresasespecializadasdel sector

REDACCIÓN

MARTOS | La edición número
44º de la Feria Internacional
de Turismo deMadrid, FITUR
2024, cerró sus puertas tras
cinco días durante los cuales
el Ayuntamiento de Martos
ha realizado un trabajo de
promociónde laoferta turísti-
ca en esta cita esencial a nivel
internacional parapromocio-
nar el turismo, superando in-
cluso este año cifras de años
anteriores.
El alcalde de Martos, Emi-

lio Torres, ha destacado que
el Ayuntamiento ha contado
con tres presentaciones ofi-
ciales para promocionar tan-
to almunicipio comoal olivar
y aceite de oliva o la Semana
Santa. «Hacemos un balance
muy positivo porque esta fe-
ria se configura como el ma-
yor y mejor escaparate para
visibilizar y promocionar el
potencial turístico de Mar-
tos», señaló Torres Velasco
que estuvo en esta feria junto
a la concejal deCultura,Patri-
monio Histórico Artístico y
Desarrollo Turístico, Elena
Molina; y el concejal de Rela-
ciones con las Cofradías,Her-
mandades y Promoción de la
Semana Santa, Juan Pérez.

Oleoturismo
En concreto, la primera pre-
sentación se hizo demano de
El Cortijo El Madroño con el
Encuentro B2B de Oleoturis-
mo, las primeras jornadas
profesiones de oleoturismo
dirigidas a empresas turísti-
cas, tour operadores, almaza-
ras y profesionales con rela-
ciónconel sector oleícola. Es-
te encuentro tendrá lugar el
próximo 11 de abril y permiti-
rá reunir «a los principales
actores enoleoturismodeAn-
dalucía y España».

Torre del Homenaje
La segunda presentación po-
sibilitó dar a conocer en FI-

TUR la musealización de la
TorredelHomenaje, en laque
se han combinado nuevas
tecnologías con reproduccio-
nes gráficas de episodios his-
tóricos de la ciudad durante
los siglos XIII y XIV.

SemanaSanta deMartos
Por otra parte, en la tercera
presentación sepusoenvalor
y promoción la Semana San-
ta, «una de las mejores ymás
importantesmanifestaciones
culturales, religiosas yartísti-
cas, declarada de interés tu-
rístico nacional de Andalu-
cía, y que cuenta con un gran
valor y arraigo», puntualizó.
Así, además de dar a conocer
los carteles de Semana Santa
yGloriadeMartos, sedierona
conocer los detalles de las I
Jornadas ‘Martos Cofrade,
Abad Sansón’, un encuentro
organizado por el consistorio
marteño junto a la Unión Lo-
cal de Cofradías, que cuenta
con la colaboración de la ad-
ministraciónprovincial y que
tendrá lugar del 16 al 18 de fe-
brero.

Reuniones sectoriales
«FITUR, para el Ayuntamien-
to, es también una oportuni-
dad única para participar en
encuentros técnicos con em-
presas turísticas para la pro-
mocióndel turismo», analizó
el primer edil, quien puntua-
lizó que se han mantenido
reuniones en el marco de la
feria sobre cuestiones impor-
tantes como la señalización
turística inteligente, el ciclo-
turismo, el oleoturismo o el
astroturismo, entre otros.
«Hacemos un balance muy
positivo porque ir a Fitur es
una oportunidad única para
promocionar Martos y, ade-
más, posibilita esos encuen-
trosprofesionales conempre-
sas especializadas en servi-
cios turísticos», dijo el alcal-
de deMartos.

Balancemuypositivo
delapresenciadeMartos
enlaFeriaInternacional
deTurismoFITUR 2024

ElAyuntamientocelebró trespresentacionesen
elmarcode laFeriabasadaseneloleoturismo, la
musealizaciónde laTorredelHomenajey la
promociónde laSemanaSantadeMartos
declaradade InterésTurísticodeAndalucía.

Emilio Torres destacóque FITUR representaunaoportunidadúnica para la promocióndeMartos.
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LaDiputacióndeJaénhacebalancecon
sobresaliente de su paso por la Feria
InternacionaldeTurismodeMadrid,
eneste2024,alhaberconseguidodar

visibilidadypromociónenlaferiaalosdiferentes
recursosypropuestasconlasquehaplanteadosu
desembarcoenlacitaconsideradacomoelevento
turísticodemayorinterésprofesionalydepúblico
engeneraldenuestropaís.Y todoelloapesarde
queestaedicióndeFiturhaestadocondicionada
por cuestionesorganizativasquehandificultado
el trabajodeagentes,empresasyrepresentantes
institucionales que desde la Administración lle-
ganacalificarcomo“marginaciónalaprovincia”.

FueeldiputadodePromociónyTurismo,Fran-
ciscoJavierLozano,elqueseñalabaquelavalora-
ciónfavorable:“DesdelaAdministraciónprovin-
cialnosquedamosconlapartepositivadeltrabajo
bienhechoenFitur”encolaboraciónconlosagen-
tes del sector turístico y “con la repercusión y el
protagonismo que hemos logrado con nuestra
ofertagastronómica”.Esta laborsehadesarrolla-
do, según remarcaba el diputado, “en colabora-

cióncon42entidades, institucionesyagentespri-
vados,yaquehemosacreditadoamásde500per-
sonas,delascualesmásde300eranempresarios
quehandefendidobienduranteestasjornadasde
trabajo los interesesdenuestrodestino”.Así,a lo
largodelaferiasehan“buscadonuevasoportuni-
dadesdenegocioysehanabiertopuertasporque
hemospodidopresentar lospilares fundamenta-
lesdenuestrodestinoy tambiénnuevas iniciati-
vas, experiencias y productos que van a ser muy
competitivos en el mercado”, desgrana Lozano,
quetambiénponeenvalor“la intensaagendade
trabajodesarrollada,conmásde56presentacio-

nesporpartedelaDiputación”.
Entre esos actos, el responsable turístico de la

Administraciónprovincial resalta“elprotagonis-
modeleventoentornoalagastronomíaquereali-

zamos con nuestros restaurantes con 5
estrellas Michelin, un encuentro que
contócongranpresenciademedios es-
pecializadosymuchacoberturamediáti-
ca”. En esta línea también menciona el
showcookingrealizadoconrestaurantes
delaredOleotourJaényponeelfocoenel

interésdespertadoconla“presentaciónderecur-
sosentornoanuestroscaminosnaturalesylasin-
versionesqueestamosdesarrollandoenlaprovin-
ciaparamejorarestasinfraestructuras”.

A todas estas iniciativas se ha sumado la difu-
sióndelaartesaníaprovincial,enlaquehatenido
“unimportanteprotagonismolaAsociacióndeAr-
tesanosdeÚbeda”,y“laagendaimportantísima
desarrolladade lamanodeayuntamientosyem-
presasprivadas,dondesehahabladodeexperien-
ciasculturalesennuevosespacios;denuevasacti-
vidadesdeportivasydemotor;delaculturadelto-
ro;delaculturajudía,etc”.

DiputacióndestacasulaborenFITUR
LaAdministraciónprovincialacudealacitaturísticaconlasestrellasMichelin,

eloleoturismo,loscaminosnaturalesyJaénSeleccióncomobanderas

LaDiputacióndeJaénDiputaciónponeenvaloreltrabajodepromocióndetodalaprovinciarealizadoenFitur,peseal
tratodesigualdelaJunta.EldiputadodePromociónyTurismolamentaquelaJuntadeAndalucía“hayamarginadoa

Jaén,paraísointeriorencomparaciónconotrosdestinosdesolyplaya”

Ladelegacióncapitaneadaporla

Administraciónprovincialha

acreditadoa500personas

Desde la Diputación de Jaén han exigido que
Turismo Andaluz rectifique algunas de las
decisiones tomadascon respectoa lapromoción
en la feria.Lozanohablabadeque“reivindicamos
a la JuntaquerectifiqueelplanteamientodeFitur
en2025. Yaavisamosde lasdificultadesquenos
encontrábamosconelplanteamientounilateral e
impuestopor la JuntadeAndalucía, inclusopara
elegir sitio para la provincia de Jaén,
incumpliendoel sorteoqueserealizó”.
Finalizada esta muestra turística, “hemos

comprobado en primera persona el mal
desarrollo y elmaltrato recibido por parte de la
Juntaa laprovinciade Jaén, yaquehemos tenido
objetivamente la mitad de espacio que la
provincia de Málaga; algo similar, según el
diputado, ha ocurrido con la provincia de Cádiz,
con el “doble espacio que la provincia de Jaén”.
“Suponeunadiscriminacióndel Turismo Interior
conrepsectoaldesolyplaya”.

“Elturismodeinteriorha
sidomarginadoestaferia”

99

El presidente de la Diputación, Paco Reyes,
mantenía una charla-coloquio sobre gastronomía
tradicional con los 5 chefs de los restaurantes
jiennenses que cuentan en su palmarés con una
estrella Michelín. Encuentro, celebrado en el marco
de Fitur 2024, en el que Reyes destacaba que “contar
con 5 estrellas Michelín en nuestra tierra es, sin duda,
otros argumento más con el que la Administración
provincial invita a viajar al paraíso interior y a dar a
conocer la riqueza culinaria jiennense”.

Estrellas Michelin como punta
de lanza de la cocina jiennense

La artesanía ubetense ha centrado un acto
celebrado en el Ateneo de Madrid este Fitur 2024.
El presidente de la Diputación, Paco Reyes,
acompañado de la alcaldesa de Úbeda, Antonia
Olivares asistían a un acto en el que se presentaba
el documental “En Úbeda somos artesanos”,
audiovisual de la Asociación de Artesanos  con
ayuda de la Administración provincial.

Jaén saca pecho del sector de
la artesanía ubetense

Los planes de sostenibilidad turística de los
parques naturales jiennenses sumarán una
inversión de 8 millones.  La Diputación de Jaén
gestiona estos planes que  presentaba en el marco
de Fitur 2024. Son los planes de sostenibilidad
turística en destino del Parque Natural de las
Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas, el de Sierra
Mágina y el dedicado a la Sierra Morena.

“Planes de Sostenibilidad
que invertirán 8 millones”

El estand de Turespaña en Fitur 2024 acogía  la
presentación del Plan de Sostenibilidad OleotourJaén,
un proyecto dotado con 4,5 millones de euros, que
está financiado con fondos europeos y que impulsa la
Diputación de Jaén. Este plan “va a dar impulso a esa
red conjunta de más de 150 empresas en la provincia
que venden nuestro destino de forma diferente a
través de la cultura del aceite y del olivar”.

4,5 millones para impulsar el
Oleoturismo como oferta
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Martos | Empresas

Másde750.000eurospara
PYMESyautónomosdeMartos

Redacción

MARTOS| La Consejería de Em-
pleo, Empresa y Trabajo Au-
tónomo «casi ha duplicado
en los últimos días» las ayu-
dasparaPYMESyautónomos
de la provincia de Jaén para
compensar el sobrecoste
energético de 2022 y alcanzan
los 23,7 millones de euros. En
concreto, aMartos sehandes-
tinadomás de 750.000 euros -
751.713 euros- de losque sebe-
neficiarán 110 empresas.
Así lo indicó el delegado

del Gobierno andaluz en
Jaén, JesúsEstrella, enunavi-
sita a la empresa Benzaplas-
tic, de Alcalá la Real, en la
que también participó la de-
legada territorial de Empleo,
Empresa y Trabajo Autóno-
mo, Ana Mata. Estrella deta-

ENERGÍA__El importede lasayudasde la JuntadeAndalucíaalcanza los23,7
millonesen laprovinciadeJaénytratandepaliar lossobrecostesenergéticos

lló que a finales de diciembre
se habían resuelto favorable-
mente ayudas por un mon-
tante de 13,1 millones de eu-
ros yal finalizar el año 2023 se
han terminado de resolver y
pagar todos los expedientes,
beneficiando finalmente es-
tas ayudas a un total de 2.847
PYMES y autónomos del ám-
bito provincial que perciben
unglobalde 23,74millonesde
euros.
«Desde la Junta nos esfor-

zamos en crear ecosistemas
que hagan atractiva la inver-
sión en la provincia», insistió
Estrella, para apuntar que
existen destacados recursos
que se ponen al servicio de
los empresarios para crear
oportunidades, para propi-
ciar el desarrollo del territo-
rio.Almismo tiempo,destacó

BENEFICIARIOS: 110empresas localessebeneficiarándeestasayudas

la labor de la delega de Em-
pleo y de la Consejería en es-
tos incentivos, financiados
con fondos europeos, que re-
cordó van destinados a res-
paldar a las empresas que se
vieron especialmente afecta-
das por el alza de los precios

de la electricidad y el gas na-
tural como consecuencia de
la guerra deUcrania.
«Estos 23,74 millones fina-

les para 2.847 beneficiarios
constatan el compromiso de
la Junta de Andalucía con el
tejido empresarial”,

CMEUROPAANALIZALOSACEITESPRESENTADOS

Preparadoslosaceites
del‘IIISellodeOro’

Redacción

MARTOS |LLanotariadeMartos,MaríaJoséGarcía,unavezfinaliza-
doelplazodepresentacióndelosaceitesalconcursoorganizado
por laAsociaciónEmpresarialMarteña-IIISellodeOro-hacata-
logadolosdiferentesaceitespresentadosantesdeenviarlosalla-
boratorioCMEuropaparaelanálisisyestudiodelosmismos.Pao-
laGener,secretariadeASEM,haidopresentadolosaceitesalano-
tariaconunnúmerosecretoparasucatalogación.Enlosrecono-
cimientosseentregaránserán‘SellodeOro’y‘SellodePlata’alos
aceitesdeolivavirgenextradecosecha tempranayproducción
ecológica,ademásde ‘menciónespecial’almejorenvase.

LaOficinadeInformaciónTurística,
primeraECO-OficinaSostenibledeEspaña

OITSuspilares sonhacerdel turismounaactividadsostenibley respetuosaconelmedioambiente

MiriamFleurs

MARTOS|LaOficinade Informa-
ción Turística marteña, ‘LO-
DEINTOUR’, está de enhora-
buena. Recientemente se ha
adherido a AJE Jaén como
nueva empresa asociada y,
por otraparte, lohahechoco-
mo la primera ECO-Oficina
Sostenible de España.
Su trabajo se centra en re-

ducir la Huella de Carbono y
el Impacto Medioambiental
que genera el turismo. Por
ello, para conseguirlo tienen
marcadounos objetivos en su
hoja de ruta.
El primero de ellos es dar

información del turismo res-
ponsable conelmedio, así co-
mo dotar de los conocimien-
tos suficientes al turista para

reducir el impacto y la huella
generada.
Por otra parte, educar a los

marteños turísticamente es
muy importante para ellos;
por ello, formar e informar a
lapoblaciónparaquenopier-
dan su cultura, identidad y
costumbres por la recepción
del turismo es otro de los ob-
jetivos.

Y,porúltimo,promuevenel
turismo responsable a través
de la concienciaciónal turista
sobre el deterioro del turismo
demasas o bajo coste.
Unas bases que le han lle-

vado a proclamarse como la
primera sostenible. Un título
queen los tiemposquecorren
con respecto al cambio climá-
tico es difícil de conseguir. Lodeintur cuenta con la primera oficina eco-sostenible de España.

Elcomercio localse«rasgaelcorazón»
ASEM CampañacomercialdeSanValentínconmásdecienregalosescondidos

Redacción

MARTOS|Bajoel eslogan“Rasga
desde el Corazón” ASEM po-
ne enmarcha laprimera cam-
paña comercial del año, la de
los enamorados, que ha sido
presentada por la presidenta
y secretaria de la Asociación
Empresarial Marteña, Ana
Belén Molina y Paola Gener
respectivamenteasí comopor
la concejal deComercio, Puri-
ficaciónMuñoz.
Las responsables de ASEM

han explicado que este año,

se lanza una campaña con to-
ques diferentes a los habitua-
les, ya que se premiará direc-
tamente a las personas que
realicen sus compras enMar-
tos, entre el 1 y el 14de febrero
con casi cien regalos que se
encuentran escondidos en
8.000 sobres sorpresa, que el
comprador tendráque rasgar,
una vez realizada su compra
en cualquiera de los más de
cienestablecimientospartici-
pantes en la campaña para
saber si ademásde su compra

se lleva un regalo extra.
Entre los regalos encontra-

mos desde detalles florales,
joyas, fotografías, perfumes
cenas, artículos de lencería,
decoración y hasta jamones,
así como 5 cheques por valor
de 50€ que deberán ser rein-
vertidos en el comercio local.
Unavez encontradoel regalo,
el poseedordelmismodeberá
reclamarlo en el comercio co-
rrespondiente, en caso de to-
car la cena o el cheque regalo
de ASEM, deberá comunicar-

lo a la Asociación Empresa-
rial Marteña, bien a través de
mensaje directo desde las re-
des sociales deASEMobien a
través del teléfono 685 500
386.
La concejal de Comercio,

Purificación Muñoz ha ani-
mado a los marteños a reali-
zar sus compras en el comer-
cio local, donde tienengaran-
tíade calidadyatención, ade-
más ha recordado que com-
prar en Martos siempre tiene
premio.Encarna Hurtado, Ana Belén Molina y Paola Gener.
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DeportesMartos
Finaldelabuenarachasinperder

Plantilla delMartos CDpara la temporada2023-24.

REDACCIÓN

MARTOS | La jornada 18 del gru-
po dos de División de Honor
Andaluza dejó un sabor agri-
culce entre los aficionados
del Martos Club Deportivo
que empató en casa con un
partido sin goles contra el
Atarfe Industrial en una jor-
nada en la que se habían
puesto todas las esperanzas
en recuperar la buena racha
de victorias que se truncaron
en la jornada anterior tras
perder por 1-0 ante el Alhau-
rín de la Torre que cayó tras
ganar ochos partidos segui-
dos ante el Alhaurín de la To-
rreCFpor 1–0yque constitu-
yó la segunda derrota de la
temporada para el equipo
marteño.

Tras el empate en casa del
pasadodomingo4de febrero,
el Martos CD semantiene ter-
cero en la tabla con 34 pun-
tos, a solo un punto del se-
gundo (UD San Pedro) y del
cuarto (Mijas Lagunas).
Al final de la jornada 18, el

Martos CD suma nueve victo-
rias, siete empates y dos de-
rrotas, con 23 goles a favor y
diez en contra.

LesióndeDavid Jiménez
Porotro lado, el Clubmarteño
ha emitido un comunicado
sobreDavid Jiménez enel que
ha informado que el jugador
deberá pasar por quirófano,
ya que se le ha diagnosticado
una fractura del peroné. Asi-
mismo, han agradecido a la

RESULTADOS__ El Alhaurín rompió la

rachadeochovictorias consecutivas

de la formaciónmarteña.

TERCEROS__Pesea laderrota y el
empatede las últimas jornadasel

MartosCDmantiene supuesto

LESIÓN___David Jiménez serábaja

poruna fracturadeperoné sufrida

enel partido conAlhaurínde la Torre

� � El ciclista cordobés Fran

Menor, que visibiliza los

pueblos andaluces tras sufrir

una grave lesión, visitó las

localidades deMartos y Venta

de Pantalones el pasadomes

de enero, dentro de su

proyecto de visitar 8.131

municipios en bicicleta. Martos

fue el municipio número 231

visitado por el ciclista.

Martos fue laetapa
231deFranMenor

� � El Plenomunicipal aprobó

definitivamente en su reunión

del pasado 1 de febrero el Plan

Local de Instalaciones y

Equipamientos Deportivos

(PLIED), que permitirá futuras

mejoras de la red de

instalaciones en la localidad,

ElPlenoda luzverdealPlan
de Instalacionesy
Equipamientos deportivos

Ciclismo

REDACCIÓN |ElCrossPantanodel
Víboras llega un año más a
Martos y lo hace en este 2024
ensuVIII edición.Lacompeti-
ción tendrá lugar el próximo
25 de febrero, teniendo salida
desdeLasCasillas.
Demomento, se desconoce

muchamás informaciónapar-

te de los datos aportados. Sin
embargo, el Ayuntamiento de
Martos ha prometido darmás
detallespróximamente.
Igualmente, se trata de una

competición que vuelve a in-
tentar conseguir un gran nú-
mero de participantes. El año
pasado, laVIIyasaliódesde la

ElCrossdelVíborassecelebrará
elpróximo25defebrero

El VIII Cross del Víboras dará cita a numerososdeportistas.

FÚTBOL
MARTOSCLUBDEPORTIVO

ATLETISMO

SellomarteñoenlapopularcarreradeSanAntón

ATLETISMO
VIII EDICIÓNDELCROSSDELVÍBORAS

REDACCIÓN | La tradicional
Carrera de San Antón de Jaén
que se celebró el pasado sá-
bado, 13 de enero, llevó el se-
llo deMartos en las antorchas
que iluminaron el recorrido
La empresa Pirotecnia Sán-
chez fue la encargada de fa-
bricar 2.000 antorchas. A este
número se le suma, como in-
formó el PatronadodeDepor-
tes, algunas recicladas de

años anteriores.
Para la fabricación de esta

‘llama’ se ha requeridomedia
tonelada de parafina, casi

fisioterapeutadel clubmarte-
ñopor «la atenciónyel acom-
pañamiento a nuestro juga-
dor». Desde el club que presi-

de David Siles también tuvie-
ron palabras de agradeci-
miento para la fisioterapeuta
del Alhaurín de la Torre, Con-

chiMontañez, por la atención
que prestó a David Jiménez
tras la lesión que sufrió en el
encuentro.

evento que va a ser en verano
o conun tiempohúmedo».

Antorchas especiales
Se trata de antorchas diseña-
das «para que gotee el acei-
te», dice David, por lo que
cualquier persona podría ha-
cer uso de ellas. Sin embargo,
desde Pirotecnia Sánchez pi-
den «retirarlas del cuerpo» y
poneratenciónsihaceviento.

LaempresaPirotecnia
Sánchez fue la
encargadade iluminar
a loscorredorescon
2.000antorchas.

doskilómetrosdegasasde te-
la y lamanodeobrade cuatro
personas durante unmes.
No obstante, además, fue

necesaria la creación de an-
torchas con características
más especiales, «debido a la
época que van a ser encendi-
das», ha explicadoDavidCal-
derón, responsable de Piro-
tecniaSánchez. «Noes lomis-
mo que se fabriquen para un

Plaza de la Constitución de la
pedanía de Las Casillas, por lo
que se puede intuir para este
año una organización muy pa-
recida a la del pasado. , con un
recorrido de 14.500 metros, de
losque11sedesarrollaronsobre
carriles de tierra y cerca de cua-
tropor asfalto.
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DeJaénaSantiagoatravésdel
CaminoMozárabe

EnVViivviirr  JJaaéénn  yy  77  TTVV, seguimos recorriendo los rincones jiennenses más bellos y recónditos a través de ‘‘VViivviirr
eell  PPaarraaííssoo’’, una serie de contenidos impresos y audiovisuales realizados con el apoyo de la DDiippuuttaacciióónn
PPrroovviinncciiaall.. En esta ocasión, recorremos parte del Camino de Santiago de la mano de la AAssoocciiaacciióónn
XXaaccoobbeeaade la provincia de Jaén. Y es que el apóstol Santiago no está tan lejos como pudiera parecer. Hay
quienes siglos atrás, instauraron el camino que parte de la Catedral de la Asunción en la capital y que pasa
por varios municipios de la provincia hasta tierras gallegas por el llamado ‘‘CCaammiinnoo  MMoozzáárraabbee’’.

La Administración Provincial está llevando
a cabo el proyecto del Camino Mozárabe de
Santiago Turístico, Inteligente y Sostenible
con los siete municipios jiennenses que
forman parte de este trazado. Se trata de
una iniciativa que afecta a seis provincias
de Andalucía y Extremadura
subvencionada por el Ministerio de
Industria, Comercio y Turismo en el marco
del Plan de Recuperación, Transformación
y Resiliencia con un presupuesto global
cercano al millón de euros. Son siete
ayuntamientos jiennenses por los que
discurre este trazado: Alcalá la Real,
Alcaudete, Castillo de Locubín, Jaén,
Jamilena, Martos y Torredelcampo.
Entre las actuaciones que contempla este
proyecto, el diputado de Promoción y
Turismo, Francisco Javier Lozano, ha
destacado la elaboración de un espacio
web, "que actúe como referencia en
Internet del Camino Mozárabe de Santiago
y que incluirá servicios de información,
contenidos digitales para la promoción
digital, así como el acceso a servicios
digitales para los peregrinos". Igualmente,
se desarrollará una 'app' para móviles que
canalizará la oferta de servicios que, más
allá de los más convencionales, como
información de los trazados oficiales de las
rutas, la red oficial de albergues o los
recursos turísticos, permita la interacción
con servicios digitales.

Jaén cuenta con una delas rutas
más antiguas del Camino de
Santiago. La utilizaban los cris-
tianos que vivían en los Reinos

Árabes para enlazar con la Vía de la Plata
hasta Santiago de Compostela. Alcalá la
Real sirve como punto de encuentro para
los peregrinos que vienen de Granada, ac-
tuando como fin de etapa e inicio de la que
transcurre por la provincia de Jaén. 

Diversos historiadores demostraron do-
cumentalmente que los caminos viejos por
los que la Asociación Jacobea de Jaén pre-
tende que los peregrinos discurran por
allí, son caminos que desde tiempos remo-
tos íberos, romanos, árabes y cristianos
trazaron una ruta de índole administrativa

o comercial. El punto más histórico de la
ruta Jaén-Alcaudete nos lleva a la época ro-
mana, donde encontramos diversa infor-
mación histórica referente a una ruta lla-
mada Vía Romana Cástulo–Malaca que pa-
saba por AVRGI (Jaén), Torredelcampo, Ja-
milena y Martos. El Emperador Octavio Au-
gusto les concedió el título de Colonia Au-
gusta Gemella Tuccitana junto al munici-
pio de Torredonjimeno y finalmente So-
sontigi, actual municipio de Alcaudete.

Desde entonces son muchas las referen-
cias históricas y literarias sobre estos ca-
minos y sus fortificaciones. La función de
estos recintos y torres parece estar en es-
trecha relación con los caminos de la zona;
y entre éstos los que canalizarían el comer-
cio de productos agrícolas del s. de Córdo-
ba y Jaén, y los mineros de Cástulo, en di-
rección a Málaga. 

En algunos de ellos se ha encontrado
buena cantidad de plomo, que con toda
probabilidad era procedente de Cástulo. 

En el caso de la provincia de Jaén, el Ca-
mino Mozárabe ofrece un recorrido de in-
calculable valor histórico, conociendo al-
gunos de los emplazamientos monumen-
tales más significativos de la provincia y
disfrutando de algunos de sus paisajes
más espectaculares.

En concreto, la provincia jiennense ofre-
ce dos variantes, según define la Asocia-
ción Jacobea de Jaén. La primera empezan-
do en la Catedral de Jaén y pasando por To-
rredelcampo, Jamilena, Martos y Alcaude-
te. Y la segunda, utilizada por los peregri-
nos que procedían de Granada, a través de
Alcalá la Real, Castillo de Locubín y Alcau-
dete. La segunda parte desde Granada y se
adentra en la provincia a través de Alcalá
la Real.  

elparaíso
vivir

Los peregrinos que inicien el Camino en
Jaén comenzarán la aventura en una de las
principales joyas del renacimiento español,
la Catedral de Nuestra Sra. De la Asunción,
obra maestra del arquitecto Andrés de
Vandelvira. Desde ahí continuarán hacia
Torredelcampo, situado a 11 kilómetros de
la capital y uno de los principales focos de
cultivo del olivar en la provincia, donde
sobresalen espacios monumentales como
la Iglesia de San Bartolomé, el Castillo del
Berrueco, la Ermita de Santa Ana o la Torre

Olvidada, entre otros. La ruta continúa
hacia Jamilena, una pequeña localidad
jiennense situada entre La Campiña y Los
Montes. El camino prosigue por Martos, un
municipio declarado Conjunto Histórico
donde destacan espacios monumentales
como la Antigua Cárcel y Cabildo, Castillos
de la Peña y de la Villa, el Puente Medieval,
o el Monasterio de la Santísima Trinidad,
entre otros. Posteriormente, el camino
conduce a Alcaudete que posee un
característico casco urbano medieval. 

Dos rutas con enclaves de gran belleza conforman el ‘Camino
Mozárabe’ que permite a los viajeros vivir una experiencia única 

Las dos rutas que parten desde la provincia
permiten al viajero conocer el valor histórico
de la región jiennense en la Edad Media,
cuando fue tierra de fronteras y fortalezas
que jugaron un papel clave en las batallas
entre los reinos cristianos y musulmanes;
pero también una tierra de encuentro,
convivencia e intercambio, en la que tanto el
comercio, como la artesanía, la arquitectura,
los oficios, el cultivo, la gastronomía o las
fiestas quedaron impregnadas por esta gran
riqueza y diversidad cultural.

Mezcla de historia, patrimonio o
espiritualidad conforman una
experiencia turística diferente

La segunda ruta del Camino Mozárabe de Jaén parte
desde Granada y se adentra en la provincia a través de
Alcalá la Real. Allí los viajeros podrán disfrutar de una
de las fortalezas más imponentes de la provincia, la
Fortaleza de la Mota. Este conjunto monumental,
declarado Bien de Interés Cultural, fue uno de los
sistemas defensivos más complejos de Al-Ándalus y
uno de los enclaves estratégicos para la reconquista
cristiana. El trayecto continúa  por Ventas del Carrizal,
una aldea del municipio de Castillo de Locubín
rodeada por diversas torres defensivas moriscas y a
tres kilómetros del yacimiento íbero y romano de
Encina Hermosa. Y llega hasta Alcaudete, punto final
de ambas rutas antes de entrar en Córdoba.

HACIENDO EL CAMINO

APUESTA DE LA DIPUTACIÓN DE JAÉN
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ACCESO Laofertaesdemásde50titulacionesy9doblesgrados internacionales,ademásdemásteresydoctorados

VirginiaOya

JAÉN |Cada año la Universidad
de Jaén organiza los llamados
‘EncuentrosUJA’ conalumna-
dode segundodebachilletaro
y de ciclos superiores de toda
la provincia. Durante el mes
de enero más de 6.000 estu-
diantes pasarán por sus insta-
laciones,edificiososerviciosy
decidirán si el próximo año la
UJAserá “su segundacasa”.
“Vienen a informarse y des-

de aquí les damos a conocer
nuestras infraestructuras, les
informamos de todos los títu-
los que pueden cursar, de la
oferta que tenemos a nivel in-
ternacional. Queremos que
tengan conocimiento de que
hay un centro de lenguasmo-
dernas, un museo de arqueo-
logía, en definitiva, durante
estas dos semanas tratamos
de darles a conocer todas las
posibilidadesque lesda laUJA
y que esta puede ser perfecta-

Esteañose
adelantanlas
pruebasde
selectividad

V.O. |En el curso 2023-2024 se
adelantan las Pruebas de
Acceso a la Universidad
tanto las que se realizarán
en el mes de junio como en
julio. “La razón es porque
Andalucía era la última en
convocar estas pruebas y el
alumnado tenía problemas
para solicitar plaza en otras
universidades porque aca-
baba el plazo. Este curso
vamos a intentar facilitar el
acceso de los alumnos a los
títulos porque la mayoría
pasará el verano sabiendo
cual será su futuro univer-
sitario ya que había plazas
que se adjudicaban en oc-
tubre y así podremos ade-
lantar”, afirma el director
de Secretariado de Acceso y
Admisión.
Por otro lado, destaca

que el próximo curso cam-
biará el modelo de transi-
ción de bachillerato a la
universidad. “Este año ya
ha habido incorporación de
nuevas asignaturas en al-
gunos cursos, han cambia-
do de nombre, han cambia-
do los contenidos”, apunta.
En cuanto al cambio más

llamativo es que en las
pruebas de acceso este año
se va a ofrecer la posibili-
dad de que el alumnado eli-
ja entre examinarse de His-
toria de España o Historia
de la Filosofía. “De todas
maneras estamos a la espe-
ra de que salga la orden mi-
nisterial y todas las univer-
sidades se regirán con el
mismo y estamos pendien-
tes de que se publique. Por
eso, algunas cosas todavía
son provisionales”, explica
José Rodríguez.
Otra de las cuestiones

que preocupa a los estu-
diantes son las notas de
corte, ya que de ellas de-
pende el que puedan acce-
der a la carrera que hayan
elegida o no.

CAMBIOS

AlumnadodebachilleratoenlaUJA
paradecidirsufuturoprofesional

ENCUENTROS___Másde6.000
alumnoshanpasadopor la

universidadestas semanas

NOVEDADES___Este año se
adelantanuna semana las

pruebasdeacceso

DATOS___Másdel 50%de los

estudiantes sonde fuerade

Españaydel extranjero

UniversidaddeJaén

mente su segundacasa”, afir-
ma la vicerrectora de Alum-
nado, TeresaPérez Jiménez.
Casi 50 titulaciones son las

que oferta la Universidad de
Jaén, oferta que cada año se
amplíayquedamúltiplesop-
ciones a su alumnado. Re-
cientemente,comoyaessabi-
do, se incorporó el Grado de
Medicina cuyas plazas están
cubiertas al completo.
En la actualidad hay 9 do-

bles titulaciones internacio-
nales lo que permite que el
alumnado obtenga dos títu-
los,unopor launiversidadde
Jaényotropor laUniversidad
extranjera. “Son universida-
desdeFrancia,Alemaniayde
Italia, tanto en los grados co-
mo en los másteres que es
donde más versatilidad hay.
Las titulaciones internacio-
nales están en expansión y
cada vez se ofertan más, la
formación es más completa

aunque requiere el conoci-
miento de idiomas”, señala
José Rodríguez Avi, director
de Secretariado de Acceso y
Admisiónde laUJA.
En cuanto a las carreras

más solicitadas en la univer-
sidad jiennense son las del
ámbitode la salud, tantome-
dicina como enfermería o fi-
sioterapia que tienen ocupa-
ción total.
“Tambiénhayunagrande-

mandaen losestudiosdema-
gisterioopsicología,quesue-
len tener hasta lista de espe-
ra. Este año, además, una
de las más demandadas ha
sido la titulación de ADE
en inglés, una carrera que
atrae a muchos estudian-
tes extranjeros”, explica
José Rodríguez quien afir-
ma que también se ha in-
crementado el número de
alumnado que cursa inge-
nierías.

ORIENTACIÓNElsecretariododeAccesoinformadelostrámitesyplazos

Preuniversitariosqueseenfrentana
decisionesquemarcaránsufuturo
V. O. |Desde el Secretariado de
Acceso y Admisión de la Uni-
versidadseestablecenrelacio-
nes con los centros de secun-
daria y los centros con ciclos
formativos con el objetivo de
orientar al alumnadoa lahora
de elegir la titulación que
quierenestudiar.
“Se trata de una decisión

muy importante ya que de eso
depende el futuro profesional
de los jóvenes”.Aunque siem-
pre hay tiempo de cambiar de
estudiosodetitulacióncones-
te recurso se pretende que los
estudiantes tengan claras las
posibilidades que tienen y co-
mofuncionalaUniversidadde
Jaén. Por su parte, algunos de
los jóvenes que estos días han

acudido a los ‘Encuentros
UJA’, señalan que es un año
difícil por lo que supone pre-
pararseparaelaccesoa launi-
versidad y el nivel de exigen-
cia del profesorado de los ins-
titutos.
Sin embargo, afirman estar

preparadosparasuperarestas
pruebasy lamayoría tienecla-
ras sus preferencias. Muchos
de ellos se quedarán cerca de
casa y otros emprenderán un
camino fuera con el objetivo
de cumplir sus objetivos, sus
metas profesionales y por qué
no, sus sueños.
Desde la institución se ofre-

ceunamplionúmerodetitula-
ciones adaptadas al Espacio
Europeo de Educación Supe-

rior (EEES) que permiten al-
canzar una formación univer-
sitaria “de alta calidad”.A tra-
vés de la web, la UJA informa
de la oferta de Grados, Pos-
tgrados, Doctorados y de For-
mación Continua que, en sus
distintas formas, proporcio-
nanuna formación integral.
En cuanto a la labor investi-

gadora, “la Universidad de
Jaén da a conocer la notable
actividad investigadora que
desarrolla esta institución y la
relevancia de los resultados
científicos obtenidos por su
personal investigador, aspec-
tos clave que configuran su
buen posicionamiento en di-
versos ámbitos científicos”,
según afirman desde la UJA.

PUNTOSINFORMATIVOS

Charlasqueayudanaescogerunacarrera
V. O.La Universidad de Jaén ha establecido durante elmes de enero diferen-

tes puntos de información en el edificio C-4 para los estudiantes preuniversi-

tarios. Se tratadeque conozcan laoferta educativade la instituciónasí como

lasposiblidadesqueofreceal estudiantado, tantoengrados,másteresodoc-

torados. Voluntarios que están a punto de acabar su carrera se encargan de

que los jóvenes conozcan sus experiencias, cómo es la universidad y cómo

pudencontinuar su formacióndespuésde las titulacionesdegrado.Además,

desde los diferentes ámbitos educativos como ciencias sociales, ciencias de

la saludo ingenierías, sehanofrecido charlas específicasparaquienes ya tie-

nen claro cual será su carrera profesinal y ayudarles a aclarar las dudas que

puedan surgir . También se informa de los trámites para el acceso.
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JORNADAS PromovidasporelAyuntamientodeMartos, laUniónLocaldeCofradíasy laDiputacióndeJaén

Unasjornadascofradesimpulsarán
laSemanaSantadeMartos

Redacción

MARTOS | El alcalde Emilio To-
rres y el diputado de Promo-
ción y Turismo, Francisco Ja-
vier Lozano, junto al concejal
deRelaciones con lasCofradí-
as, Juan Pérez y el presidente
de la Unión Local de Cofradí-
as, Martín García, presenta-
ron las I Jornadas ‘Martos Co-
frade, Abad Sansón’, un en-
cuentro que tendrá lugar del
16 al 18 de febrero.
El objetivo de estas jorna-

das es promocionar la Sema-
na Santa de Martos, declara-
da Bien de Interés Turístico
de Andalucía y que ésta se
convierta en un elemento es-
tratégico para la promoción

de la ciudad. Torres Velasco
señaló que “estas jornadas
son frutode laapuestaquehi-
zo este equipo de gobierno,
para poner enmarcha en esta
legislatura, la primera conce-
jalía específica de relaciones
con las cofradíasypromoción
de la Semana Santa”. Con
respecto a los objetivos de es-
te proyecto «que nace con la
intención de proseguir en el
tiempo”, el objetivo “es ha-
blar, dar a conocer y poner en
valor todoesepatrimonioque
los marteños hemos ateso-
randoa lo largode losañosen
relación a nuestra Semana
Santa y por supuesto promo-
cionar nuestra ciudad”.

El concejal de Relaciones
con las cofradías, Juan Pérez
desgranó el programa de es-
tas jornadas que arrancaran
el viernes, 16 de febrero por la
tarde en la Sala Cultural de
San Juan de Dios donde que-
dará instalada la exposición
“La unción en las imágenes
de laPasiónenMartos”. El sá-
bado, comenzarán lasponen-
cias a partir de las diez de la
mañana para abordar la His-
toria de las cofradías de Mar-
tos y la importancia de la Se-
mana Santa marteña en la
provincia. Lamúsica cofrade
será otro elemento clave de
este encuentro sobre el que se
debatirá en una mesa redon-

IJORNADAS“MARTOSCOFRADE,ABADSANSÓN”___Se celebraránen la localidaddel 16al 18de febreroparadar
a conocer yponer envalor el patrimonio atesoradopor losmarteñosen relacióna la SemanaSanta.

NuevadirectivaenAmoryAuxilio
MARTOS | La iglesia de San
Juan de Dios acogió el acto
de toma de posesión y jura-
mento de cargos de la nueva
Junta Directiva de la Cofra-
día del Santísimo Cristo del
Amor, María Auxiliadora en
su Desconsuelo y Misericor-
dia, San Juan Evangelista y
San JuanBosco, de la queha
sido nombrado Hermano
Mayor Manuel Ángel Chica
López. El acto contó con el
acompañamiento musical
del Coro de SantaMarta.

SonesmarteñosregresanaMonturque
MARTOS | LaBanda de Cornetas y
Tambores Fe y Consuelo de
Martos anunció la renovación
de su acuerdo de colaboración
con la Cofradía de Nuestra Se-
ñora de la Soledad de Montur-
que (Córdoba) para el acompa-
ñamientomusical de la imagen
de La Dolorosa en la noche del
Sábado Santo de 2024.
Desde la agrupaciónmusical

marteña agradecieron a la Her-
mandad cordobesa la renova-
ción de su confianza deposita-
daen sumúsicayen su trabajo.

da. El sábado por la tarde se
realizaráun taller de redes so-
ciales cofrades y acabará la
jornada formativa con una
ponencia sobre las priostías.
El domingo, 18 de febrero

dejará tiempo para visitar los
templos marteños del casco
histórico y disfrutar de un
concierto de música cofrade.
Tras la celebración de la San-
ta Misa y la entrega de diplo-
mas a los participantes se da-
rán por concluidas estas Jor-
nadas que abarcaran aspec-
tos de “la historia, cultura e
importancia patrimonial de
la Semana Santa deMartos”.
El presidente de la Unión

Local de Cofradías, Martín

Garcíahaanimadoa todos los
cofrades a inscribirse y parti-
cipar “porque Martos tiene
una gran Semana Santa y

creo que es importante darla
a conocer y promocionar
nuestras cofradía y nuestro
pueblo”, concluyó.

Juan Pérez, Emilio Torres, Martín García y Francisco Javier Lozano.

Presentadosloscartelesypregoneros
paralaSemanaSantayGlorias2024

PREGONESElhonorharecaídoesteañoenAntonioCazallaPeña,paraelPregóndeGloriasyenMiguelÁngelGarridoPeña,paraeldeSemanaSanta

Redacción

MARTOS| El Centro Cultural de
San Juan de Dios acogió ayer
la presentación de los carte-
les y pregoneros para la Se-
manaSantaydeGlorias 2024.
Un acto organizado por el
Ayuntamiento y la Unión Lo-
cal de Cofradías.
En 2024, el cartel de Sema-

na Santa representa a Jesús
Resucitado, con una fotogra-

fíade JuanManuelFernández
Castillo; mientras que el car-
tel de Glorias corresponde a
la Virgen de la Villa, con una
obra de José Luis Vallecillos
Reyes.
Igualmente, lospregoneros

deeste año sonAntonioCaza-
lla Peña, de Glorias; y Miguel
Ángel Garrido Peña, que será
el encargado de promulgar el
de Semana Santa.

Antonio Cazalla y Miguel Ángel Garrido fueron designados ante el
alcalde, Emilio Torres y Martín García de la Unión de Cofradías.
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